

En Los Pinos ejercen una venganza en contra de quienes les otorgaron el poder

Por: Lilia Arellano. Revolución Tres Punto Cero. 03/08/2016

A pesar de resentir una guerra de baja intensidad, la cual en este sexenio alcanza cerca de 90 mil muertos, y contar con una economía “empantanada”, con una producción incesante de pobres, así como un gobierno rapaz y corrupto, el cual castiga a sus ciudadanos con incesantes incrementos a energéticos, México es el segundo país más feliz el mundo, de acuerdo con los resultados del Índice del Planeta Feliz, el *Happy Planet Index*, desarrollado por el Foro Económico Mundial. Costa Rica, México y Colombia fueron el Top 3 de dicho índice, el cual analiza 140 países. Esto pese a que en este país, ciudadanos y gobierno federal nos encontramos en un pantano y, al movernos, nos hundimos más. Tal parece en Los Pinos ejercen una venganza en contra de quienes les otorgaron el poder y los llevaron a habitar tal mansión.

Los aumentos a las gasolinazas, a la energía eléctrica, así lo indican y son reveladoras de lo muchas veces advertido no sólo en estas líneas sino en otras publicadas en medio independientes: la reforma energética, disfraz para entregar a la iniciativa privada nacional y extranjera el patrimonio nacional. Las dos empresas pilares del desarrollo y nacionalizadas durante los sexenios de Lázaro Cárdenas y Adolfo López Mateos se han convertido en la pesadilla diaria de los mexicanos. Llevan a cabo esta medida justo cuando, por una parte, en el territorio se vive entre tormentas e infiernos. Tiempo, además, en el cual se vacían los bolsillos de los padres de familia por el pago de inscripciones en las escuelas particulares, de cuotas en las públicas y la compra de útiles escolares.

Si con el gasolinazo se prevé un incremento brutal en los precios de productos y alimentos de primera, de segunda y de tercera necesidad, con el de la energía eléctrica veremos el fondo más cerca que nunca antes. Por lo pronto, el incremento en el transporte tanto público como el privado en manos, sólo en algunos puntos, de UBER, es prácticamente un hecho. Pero también subirá hasta el agua embotellada, la expendida en pequeñas tiendas. Da un reporte la CFE sobre el porcentaje de hogares registrados en Bajo Consumo increíble y señala a millones de ellos como los “beneficiados” por haber registrado pagos más bajos relacionados con los anteriores, lo cual también es otra de esas grandes mentiras dichas durante todo el tiempo de la administración de Peña Nieto.

Ese “bajo consumo” se advierte tiene un subsidio, sólo que tal no se registra ni

cuando se vive en un cuarto redondo con un foco. Decenas de usuarios han hecho saber su situación económica seriamente afectada ante lo imposible de liquidar el recibo por el uso de la energía. Como suele suceder es esta otra de esas estrategias en donde van a privilegiar la competencia, la entrada de otras empresas distribuidoras de energía que, asegurarán, darán otros precios. Igual hicieron cuando abrieron la puerta a los bancos asegurando los intereses serían más bajos ante la competencia entre ellos y... fue falso. Ni que decir de otras privatizaciones hasta llegar a la de las calles y las banquetas a través de los parquímetros, o las de la recoja de basura, o la otorgada para el servicio de parques y jardines o la provocadora de manifestaciones de trabajadores del IMSS ante la subrogación de los servicios de laboratorios clínicos, con los consecuentes retrasos en casos urgentes en lugar de adquirir los equipos necesarios, los prometidos cuando decidieron quedarse con el dinero de las pensiones y con ello equipar con la última tecnología los nosocomios y abrir más áreas de especialidades e inclusive incrementar la investigación.

Es totalmente al contrario: a la inmensa mayoría de hogares la tienen registrada en el alto consumo y con ello sin derecho a lo que llaman “subsidio”, imponiendo diferentes tarifas según el registro de esos medidores inteligentes cómplices del saqueo. “Pura robadera” es el calificativo a estas determinaciones aplicado por Andrés Manuel López Obrador y con lo cual es también una inmensa mayoría la que le otorga la razón. A las expresiones del nuevo líder tricolor, Enrique Ochoa Meza, no hay adjetivo para calificarlas al contener la advertencia de más aumentos al precio de las gasolinas porque apenas “están cerca del tope”. Lo incomprensible es el precio mucho menor de los combustibles en países carentes de petróleo o en entidades de los EU como Texas en donde el precio es de 9.56 pesos por litro de calidad superior a la Magna, en tanto en México el precio es de 13.96. La diferencia es tan grande como el costo para extraer el crudo y el número de refinerías, así como de los recursos destinados a investigación para mejorar estos productos y eliminar la contaminación.

¿FELICES?

A pesar de todo, los mexicanos son casi los más felices del mundo, según el Happy Planet Index, el cual es el resultado de una ecuación matemática entre cuatro variables. El bienestar: qué tan satisfechos están los residentes de cada país en una escala del 0 al 10; esperanza de vida: el número promedio de años que una persona puede vivir en cada país; desigualdad del ingreso: qué tanto y qué tan feliz se puede vivir basado en la distribución de la esperanza de vida y los datos de bienestar; y la huella ecológica: el promedio del impacto que cada residente de un país deja en el ambiente.

Llama la atención la ubicación de México en este ranking dada la situación general que se resiente en territorio nacional. En primer lugar, se libra una guerra de baja intensidad no declarada. Una de las últimas víctimas es el presidente municipal de Huehuetlán El Grande, Puebla, José Santa María Zavala, del partido Movimiento Ciudadano, quien fue emboscado y acribillado la noche del lunes cuando volvía a su casa. El cadáver quedó dentro de su vehículo, alrededor del cual había muchos casquillos de arma larga, en la carretera Tecali de Herrera-Valsequillo, muy cerca de su domicilio.

Con este homicidio suman tres los alcaldes asesinados en el país en los últimos 10 días. El 23 de julio pasado fue ejecutado a balazos el alcalde del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en San Juan Chamula, Chiapas, Domingo López González. El mismo día, fue emboscado y ejecutado el alcalde de Pungarabato (Ciudad Altamirano), Guerrero, Ambrosio Soto Duarte, quien había denunciado desde el año pasado amenazas de presuntos integrantes de la delincuencia organizada. Durante esta administración federal del presidente Enrique Peña Nieto, 17 estados del país han registrado un aumento en los casos de homicidios dolosos, de acuerdo con las cifras oficiales del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SNSP).

Tan sólo el pasado fin de semana los medios de comunicación dieron cuenta de al menos 105 asesinatos en casi una veintena de entidades, principalmente en Guerrero, con 24 homicidios, Michoacán con 12 y Guanajuato con cinco. En lo que va de esta gestión federal, estados con un historial de baja violencia registraron incrementos de homicidios dolosos: Colima, Baja California Sur, Tabasco, Hidalgo, Yucatán, Guanajuato y Querétaro. Destacan también los casos de Guerrero, Michoacán y Baja California, entidades marcadas por la violencia en la lucha contra el crimen organizado.

AÚN HAY MUCHO MÁS

Por daños provocados en diversos sectores no paran los del gobierno federal actual. El terreno de la seguridad está totalmente vulnerado y las complicidades entre autoridades y mafiosos, no conoce límites ni jerarquías. Sobre los once calcinados

en Michoacán, cuyos restos fueron encontrados en el municipio Álvaro Obregón, resulta ser el alcalde Juan Carlos Arreygue el responsable. Se le liga con “Los Templarios” y en particular con su líder. Ahora bien: no se dice cuál era la condición prevaleciente en estos restos, la forma en la cual fueron quemados y si éstos tienen alguna similitud con la acción emprendida, según la versión oficial, en contra de los 43 estudiantes de Ayotzinapa.

Silvano Aureoles, afecto cien por ciento a los reflectores, salió a dar la información sobre las actividades ilícitas descubiertas al presidente municipal, pero nada dijo sobre la petición de 29 ex autodefensas detenidos y presos desde el 2014, cuando estaban cambiando las órdenes iniciales del hoy responsable del área deportiva y por entonces “comisionado especial”, del *buenoparatodo* Alfredo Castillo, y convertían a los integrantes de este grupo en auténticos delincuentes, para liberarlos pagando la fianza de 120 mil pesos. El dinero ellos no lo tienen y el hecho de estar recluidos tiene por delito haberle hecho caso al enviado presidencial dizque para pacificar al estado.

Así, en tanto detienen a este alcalde y lo llevan al penal de Mil Cumbres, en Puebla asesinan al edil de Huehuetlán. De nuevo se escucharon las voces de legisladores reclamando mayor seguridad para los presidentes municipales. Nada se escucha cuando se trata de decisiones presidenciales o de Hacienda con relación a los últimos incrementos y muy débilmente se reclaman mayores salarios, inservibles si se dimensionan los incrementos y los porcentajes entre unos y otros. Ese libre mercado, regla no escrita y de invención desconocida, evita el control de precios y con ello se gestan todos los abusos existentes, los causantes de no contar con un poder adquisitivo para los mínimos de sobrevivencia. Por cierto el mandatario poblano Rafael Moreno Valle, como el mariachi, “calló”.

GOLPEA INSEGURIDAD INVERSIONES

La inseguridad inhibe la inversiones. El año pasado, 10 empresas trasnacionales reubicaron sus operaciones en el país, al retirar sus inversiones de Tamaulipas, Ciudad de México, Guerrero y Chihuahua, para instalarse en Querétaro, Yucatán, Puebla, Oaxaca y Nuevo León, según la Cámara Americana de Comercio (AmCham, por sus siglas en inglés). Además, otras seis firmas retiraron sus inversiones del país por la inseguridad. Éstas realizaban sus operaciones en Nuevo León, Estado de México, Tamaulipas, Jalisco y Campeche, y decidieron trasladarlas a Estados Unidos y Canadá.

De acuerdo al resultado del Informe de Seguridad Empresarial en México 2015-2016 de la AmCham, dos empresas más ubicadas en el Estado de México y Jalisco estiman reubicarse en los Estados Unidos. Además, tres empresas que hoy operan en la Ciudad de México y el Estado de México planean trasladarse a Puebla. El

informe también advierte: 13 firmas más tienen planes de dejar de operar en Tamaulipas, Estado de México, Veracruz, Guerrero, Coahuila, Sinaloa, San Luis Potosí, Michoacán, Ciudad de México y Aguascalientes, por los desafíos en materia de seguridad en esas entidades.

Durante el año pasado y el primer trimestre de 2016, 25 entidades tuvieron una reducción de la Inversión Extranjera Directa (IED), comparada con el mismo periodo de 2013-2014, siendo Zacatecas, Oaxaca, Michoacán, Guerrero y Nayarit las que más disminuyeron su inversión por arriba del 80 por ciento, comparadas con el periodo anterior, según datos de la Secretaria de Hacienda y Crédito Público.

Las entidades que mantienen la atracción de inversiones e incluso las han incrementado son: Campeche, con un incremento de 94.4%; Nuevo León, con 57%, Tlaxcala con 23.7%, Colima con 23%, Jalisco con 12.1%, Tabasco con 3.8% y Querétaro con 3.1 por ciento. Hidalgo, Guanajuato, Puebla y Querétaro se mantienen como destinos favorables para operar y no presentan fuga de inversión.

Los municipios con más desafíos en materia de seguridad para las empresas, según la AmCham, son: Reynosa, Matamoros, Río Bravo y Altamira, en Tamaulipas; Ecatepec y Naucalpan, en el Estado de México; Monterrey, Nuevo León; Iztapalapa, en la Ciudad de México; Lázaro Cárdenas y Morelia en Michoacán; Guadalajara, Jalisco; Acapulco y Arcelia en Guerrero; Oaxaca y Nochixtlán en Oaxaca; el Puerto de Veracruz, en Veracruz; y Villahermosa en Tabasco.

Inversionistas extranjeros creen que las condiciones de seguridad en México mejorarán hasta el próximo sexenio, en los próximos cinco años, hasta el cambio de administración gubernamental federal en 2018 o por las medidas implementadas por el gobierno y el sector privado.

MAZAZOS ENERGÉTICOS

Los trabajadores mexicanos aún no asimilaban el ramalazo gubernamental por el aumento a los precios de los combustibles, cuando anunciaron ootro incremento a las tarifas eléctricas. Las tarifas industriales de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) son en agosto 3.9 por ciento más altas que en julio y acumulan un encarecimiento de hasta 24.7 por ciento en lo que va de este año. Para las empresas en la tarifa HM (media tensión) de la Ciudad de México, el precio es de 0.76 pesos por kwh, con un costo de energía punta de hasta 1.98 pesos. Los comercios sufrieron un incremento de entre 2.6 y 3.2 por ciento en sus tarifas, al pagar ahora entre 13.3 y 18.5 por ciento más que al cierre de 2015. Los pequeños y medianos negocios pagan ahora un precio de hasta 2.94 pesos por kwh en tarifa 2, un 13.3 por ciento más que la cierre del año pasado. Para los de tarifa 3 –con más de 25 kilowatts de demanda- será de 1.47 pesos por kwh, 18.5 por ciento más caro en lo que va de 2016. A los usuarios con tarifa doméstica de alto consumo (DAC), se

les aplicó un aumento de 2.6 por ciento en agosto, llegando así a un alza acumulada de 13.3 por ciento en el año.

Las alzas en electricidad se sumaron a las de las gasolinas Magna y Premium, de 4.2 y 3.1 por ciento mensual, respectivamente. Ahora cuestan 13.96 y 14.81 pesos por litro. Y eso no es todo, debe adicionarse a este negro panorama la constante devaluación del peso frente al dólar, cada día más cerca de 20 unidades por billete verde, una economía a la baja y un nuevo récord en el nivel de la deuda pública, la cual ya roza los 9 billones de pesos. El recorte a la estimación del crecimiento económico este año apunta a una menor generación de empleo, de por sí insuficiente, y menor ingreso.

En contraste, las estimaciones de los especialistas económicos del sector privado apuntan a un incremento en la inflación, el tipo de cambio y las tasas de interés. Es decir, los precios se elevarán, el dólar se encarecerá aún más, y subirán los intereses que los bancos cobran a su clientela. Y el panorama tiende a empeorar por la debilidad del mercado externo y la economía mundial, la inestabilidad financiera internacional y la plataforma de producción petrolera, junto con el precio de exportación del crudo nacional.

Así, el “mal humor social” tiene una amplia explicación en los golpes constantes y cotidianos de la tecnocracia a los ciudadanos mexicanos. Para la coordinadora de Morena en la Cámara de Diputados, Roció Nahle, los aumentos en los costos de la gasolina y las tarifas de luz son la constatación del fracaso de la reforma energética y ante esto los secretarios Luis Videgaray, de Hacienda, y Pedro Joaquín Coldwell, de Energía, deben renunciar.

El artífice de la reforma fue Videgaray y el responsable del tema energético es Pedro Joaquín, y tanto uno como el otro prometieron, cuando se discutió la reforma energética, que los precios de la gasolina y la electricidad bajarían, señaló. “Pedro Joaquín y Videgaray deben renunciar si tienen un poquito de decencia, un poquito de vergüenza y de respeto por el pueblo de México. Pedro Joaquín se la pasa haciendo negocios en la Secretaría de Energía y Luis Videgaray es una tras otra de un proyecto fallido”, destacó Nahle.

Fuente: <http://revoluciontrespuntocero.com/en-los-pinos-ejercen-una-venganza-en-contra-de-quienes-les-otorgaron-el-poder/>

Fotografía: zacatecastrespuntocero

Fecha de creación

2016/08/03